
  

  

“Después de 20 años 
en Teletón, me siento 
una mujer realizada” 
Daniela Muñoz, oriunda de Concepción y quien fue niña embajadora de la 
Teletón de 1990, detalló lo clave de la institución en su desarrollo de vida. 

Cristian Aguayo Venegas 
cronicaGestrellaconce.d 

in 1990, Daniela Mu- 

E: proveniente de 
Concepción, repre- 

sentó a todo un país como 
embajadora dela Teletón, 

transformándose en la 
primera niña oriunda de 
nuestra zona que ha podi- 
do comandar el evento 
solidario mediante las 
historias que buscan visi- 
bilizar esta causa. 

Hoy, esa niña es una 
mujer realizada que agra- 

dece a la institución no so- 
lo por la rehabilitación fí- 

sica que le brindó, sino 
también por haberle dado 

la oportunidad de vivir 
una vida plena e integra- 
da. En medio de este fin 
de semana cargado de Te- 
letón, La Estrella conversó 
con ella, a 34 años de ser 

rostro de la cruzada, don- 
de recordó el proceso y co- 
mentó su actualidad. 

“Nací con una enfer- 
medad congénita llamada 
'mielomeningocele, que es 
común entre los pacien- 
tes de la Teletón”, señaló, 
condición que afectó su 
capacidad para caminar 
desde muy pequeña. 

“A mí me atendían en 
el hospital de Valdivia, pe- 
ro a los tres años vine a 
Concepción por primera 
vez, y fue un cambio radi- 

También está el 
reconocimiento 
a mi madre, 

que sola nos 
sacó adelante”. 

Daniela Muñoz, 
ex niña embajadora de Teletón 

cal. En la Teletón meaten- 

dieron de inmediato, me 
evaluaron y me llevaron a 
cirugía para comenzar mi 
proceso de rehabilitación, 
el cual me cambió la vi- 
da”, afirmó. 

Sobre su aparición co- 
mo embajadora nacional 
de la Teletón, Daniela co- 
mentó que “llegué a la Te- 
letón en 1989, y en marzo 
del 90, vino una comisión, 
entre todos ellos la esposa 
de Don Francisco, y reco- 
rrieron los institutos que 
habían de la época bus- 
cando posibles niños. Ahí 
'me encontraron a mí, pe- 
ro fue un proceso, ya que 
según lo que me contó mi 
mamá había dos niños 
más, y nos hicieron prue- 
bas de cámaras, hacíamos 
videos, pero los otros ni- 

ños eran muy tímidos, y 
ahí demostré personali- 
dad”, detalló. 

“Después de un par de 
meses le avisaron a mi 
mamá que había sido es- 
cogida, y la experiencia 
fue linda, te hacían rega- 

los, me compraban muñe- 
cas, pero fue un hitoquea 

una la marca para toda la 
vida, son recuerdos que 

tengo, y ahora más adulta 
puedo ver lo importante 
que fue, porque ayudé a 
hacernos visibles, a que la 
gente nos viera”, afirmó. 

Gracias a la Teletón, Da- 
niela logró caminar, estu- 
diar, formar una familia y 
tener un trabajo. “He con- 
seguido todo lo que me he 
propuesto. Me casé, tuve 

un hijo, y ahora llevo seis 
años y medio trabajando 
enuna clínica”, sostuvo. 

Su empleo fue facilita- 
do por la Ley de Inclusión, 
una normativa que obliga 
a las empresas a contratar 
al menos a un 1% de per- 
sonas con discapacidad. 
“Ahí la Teletón también 
fue clave, ya que desde la 
clínica, por este tema de la 
ley, llamaron al instituto 
para preguntar si había al- 
guien que quisiera traba- 

jar, y yo esperaba esa opor- 
tunidad, así que me pre- 
guntaron si estaba dispo- 
nible y fui altiro a la entre- 
vista. Hoy ya llevó seis 
años acá”, expresó. 

“Si bien uno lo hace 
por el dinero, que es im- 
portante, también está el 
desarrollo personal y de- 
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embajadoras de Tele- 
tón han salido de la zo- 
na, Daniela, y Scarlett 
Barrientos en 1998. 

mostrarse a símismo que 
uno es capaz, ya que si 
bien me fallan las piernas, 
no la cabeza, entonces, 
soy capaz de ejercer un 
trabajo”, aseguró. 

“Hoy, después de 20 
años en la Teletón, me 
siento una mujer realiza- 

da, sin embargo, también 
está el reconocimiento a 
mi madre, que sola nos sa- 
có adelante. Nos vinimos 

de Valdivia sin nada, a co- 
menzar desde cero, y sin 
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su positivismo quizás nos 
habría costado mucho 
más”, dijo. 

“Si miro hacia atrás, 

puedo ver que todo lo que 
he querido lo he hecho, 
desde lo más básico a lo 
más complejo, he tenido 
una evolución tremenda, 
imagínate, tener una pa- 
reja desde hace 20 años, 
logré tener un hijo, quien 
además es sano, entonces, 
qué más le puedo pedir a 
la vida”, confesó. 

A pesar de todos los avan- 
ces, Daniela destaca que 
aún queda mucho por 
avanzar en cuanto a los 
derechos de las personas 
con discapacidad. 

“Primero, el tema labo- 
ral, si bien entré a traba- 

jar con la Ley de Inclu- 

sión, deben existir más 
oportunidades, que nos 

dejen demostrar que po- 
demos, que también reha- 
bilitarse de forma com- 
pleta está en si uno se lo- 
gra insertar en el mundo 
laboral”, explicó. 

“Lo otro, es que nos de- 
jen de infantilizar, que la 
gente entienda que noso- 
tros también podemos 
formar familias, salira pa- 
sarlo bien, tener una vida 
sexual activa, que no se 

nos cuestione por nuestra 
discapacidad, ya que so- 

mos mucho más que eso”, 
concluyó. 

Cabe señalar que, este 
año la Teletón debe sobre- 

pasar la meta del 2023, la 
Cual ascendió a más de 38 

mil millones de pesos. 
Por lo mismo, durante es- 
tas 27 horas de amor ha- 
brá decenas de casos tele- 
visados y actividades con 
múltiples artistas. Todo 
cerrará hoy sábado en la 
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